令和3年度第2回別院中学校ブロック協議会 議事録要旨

## ■日時

令和3年10月1日(金)午後7:30~午後8:45

# ■会場

別院中学校 3階 多目的室

# ■傍聴者

2人

## ■議事

- 1 開会
- 2 第1回別院中学校ブロック協議会以降の経過報告
- 3 今後の取組について
- 4 質疑応答
- 5 閉会

# ■質疑応答等発言内容

座長 (教育総務課長)	次第に沿って事務局から説明いただきたい。
	<事務局説明> 
座長	今、次第に沿って事務局から説明があったが、何か質問や意見があればお伺い したい。
委員	通学方法について、別院地域では雪が降るとバスの乗り入れができないときがある。家庭によっては30分くらい歩いてバスが通る道まで出ないといけないが、その場合の対応はどうするのか。
委員 (事務局)	今の段階では、現在と同様にバスが通る道まで出てきていただくことになる。
委員	現在は雪が多いときはバスの時間をずらしてもらっているので、朝の起床時間

などは変わらないが、編入後のバスの時間はずらしてもらえないのか。

委員

学校の始業時間やバスの運行時間をみながら調整していく。

委員

(事務局)

交通手段は緻密に検討できていないのは仕方ないが、そのような細かい部分を PTAに集まっていただいて、納得してもらえるように説明をしてほしい。先 日も御存知いただいてはいるが、東掛小林線は大雨が降ると通行止めになり、 西別院町も同じような状況になる。そのような時にバスに乗った生徒がいた場 合、電話もできない、そういったことも全部聞いておられると思うのですが、 その辺もぜひ検討してほしい。

事務局

先日、東別院町自治会長、別院中学校PTA会長と東別院小学校PTA会長が 要望されたが、道路の状況に不安があるという話がでたのも認識している。府 道にはなるが、しっかりと市として改修してもらえるように要望をしていくこ とを回答している。

また、携帯の電波が届かない場所があるのも認識している。そのような場所には携帯電話の事業者に基地局を設置していただくことになってくるのでどの区間が電波が届きにくいのかなど各関係者と調整する必要があるが、しっかりと要望はしていく。いずれにしてもインフラ整備は亀岡市としても教育委員会としてもしっかりと取組んでいきたい。

委員

色々と要望はあるが、別院中学校PTA会長が要望に行ったと説明があったが、 東別院町には声をかけたようだが西別院町には声がかかっていない。西別院町 は関係ないのか。説明をしてほしい。

委員

西別院町と東別院町では思いが大きく異なっていた。東別院町のほうでは西別 院町は編入に対して思いが傾いていると感じていたので東別院町だけで要望に 行った。

委員

別院地域は東西で成り立っているのに、要望に際し、なぜ西別院町には声をかけないのか。別院中学校PTAという立場であるのに、東別院町だけを優先して西別院町をどのように考えているのか。東別院町の自治会長が行くのはいいが、今回の要望についてはおかしいのではないか。

事務局

本日は別院中学校のPTA会長として来ていただいているが、面会に来られた時はどの立場でというところまでは確認していない。その当日はPTA個人として来ていただいていたと御理解をいただきたい。説明に齟齬があったかもしれない、そこは訂正する。

委員

では、なぜその時に西別院町にもすぐに声をかけないのか。少し順序がおかしいのではないか。

教育長

東別院町も西別院町もいろいろな思いがあるのは理解している。西別院町自治会長が仰っているように、別院地域は西と東両方でなりたっているのは間違いない。それも踏まえた上で、これからは子どもたちが中心となっていくことである。今はそこをしっかりと考えてほしい。現に別院中学校の学校長も南桑中学校の学校長も編入に向けての取組を協議したりと、子どもたちのために全力を尽くしている。今後、私の願いとしては、東別院町と西別院町で切り分けて考えるのではなく、別院中学校として一緒に考えてほしい。ただし、当然通学路のことなど少し異なる部分もあると思うので、御理解をいただきながら共に今後のことを検討していただきたい。

委員

編入する計画に対してはしっかりと理解しているし、通学路など検討しないといけないことが多いのも認識している。ただし、それらを今後詰めていく中で東別院町だけの話ではない。東西両方で進めるものなので、適切な順序を通さなければならない。両町にまたがる細かいことは慎重に進める必要がある。今回の要望を東別院町だけで進めたことに際しては配慮すべきだ。

事務局

御指摘のとおりだと思う。両町で行われることについては情報を共有すること など、今後気を付けていきたい。

座長

今後は東西一つに別院地域として考えていく必要があるので配慮しながら進めて行く。保護者の意見を聞くためにいろいろな方法があると思うが、どのように説明会を開催したりするか、その部分について意見をいただきたい。

委員

要望書に関して、あくまでも東別院の小中学校の保護者として要望をしていることは理解してほしい。前回のブロック協議会後の説明会で事務局から反対の理由を教えてほしいと言われた。そのようなことを言われると保護者の意見を吸い上げていないように思う。今後説明会等を開催するならそのようなことがないようにしてほしい。保護者は子どものために言っている。不信感を生まないように進めてほしい。要望書に対しても、真剣に向き合って回答してほしい。今後は編入に向けて西別院町とも進めて行きたいと思っているのでその部分はお願いしたい。

座長

東別院町ではまず要望書に対して回答できるような場を設けるという解釈で良いか。

委員

できれば書面と口頭でお願いしたい。

座長

西別院町の方はどうか。

委員

西別院小学校でも一概に全員が南桑中学校への編入に対して賛成ではないとは 思うが、編入することが決まったので前向きに進めていこうという気持ちでは あると思う。ただし、悪天候時は西別院町でも交通面に不安はあるのでその部 分についてはしっかりと検討してほしい。

-委員

東別院から要望書を出したとあったが、西別院町にも共有はしてほしい。説明会については東西で分けるかどうかも意見があると思うが、細かい部分で不安に思っているところがあると思うのでそこにはしっかりと向き合ってほしい。 今後、保護者説明会はどれくらいの頻度であるか教えてほしい

座長

要望書及びその回答についての共有はしてもいいか。

委員

構わない。

座長

西別院町からも要望などがあればそれも同じように東別院町と共有していきたい。

委員

ここ最近はコロナ禍でできなかった面もあるが、西別院町の保護者とは集まる機会もあり情報共有はしていた。この間思いが異なっていたので折り合いがつかなかったが、今後、編入することは一緒なのでしっかりと一緒に検討していきたい。しかし、東別院町は特認校で来ている人も多く、住所地の学校に戻るのは困難であるなど、西別院町と少し異なる状況がある。そのあたりもしっかりと配慮してほしい。

委員

南桑中学校に編入することが決まってから、編入反対の折込チラシが入っていたが、誰が入れたのか把握しているのか。反対するのは構わないが、それならばもっと早くから意見交換をしたらよかったのではないか。

事務局

団体がそれぞれの考えをもとに折込チラシを入れているということは認識しているが、誰がしているのかなどは把握しておらず、内容のみ把握している。教育委員会としてはしっかりと正しい情報を発信すべきだと考えている。それぞれの方々に意見があると思うので、正しい情報を多くの方に共有していくのが我々の役割だと考えている。そのためにも市の広報誌などを利用して正しい情報を多くの方に御理解いただけるようにする必要があると思っている。今後も適切なタイミングで正しく情報が伝わるようにしていきたい。

座長

説明会の頻度については、保護者の不安の軽減につながるように要望があれば 何度でも開催したいと思う。説明会については、東別院町は要望書も提出され ると言うことなので、東西別々でまずは説明会を実施し、時期をみて今後一緒 に行うことでいいか。

委員構わない。

事務局

委員

委員

座長

座長 住民に対しての説明会はどうか。

委員 区長会や他の会議で認知しているのでしなくても構わない。

座長 先ほどの説明でもあったように市の広報誌等を利用して市全体にも周知はしていく。東別院町、西別院町共に住民に対し説明会は必要ないということであるので、今後は保護者を中心に説明会を実施していく。

委員 自治会長としては、南桑中学校区の自治会にはいつ会いに行けばいいか。

南桑中学校区の自治会と東別院町と西別院町の自治会で会っていただけるよう な場を作りたいとは思うが、どのタイミング、どのような形がいいのかを相談 しながら決めたい。同じ校区になるので、御意向を踏まえながら対応していき たいと南桑中学校区の自治会にも伝えている。教育委員会が責任を持って対応 していく予定である。それはPTAも同様である。

小学校の交流は検討しているのか。子どもたちはかなり不安に思っている。子 ども同士で編入についての話題が挙がっているし、中には中学校に行きたくな いと言っている子どももいるので、少しでも行きたいと思えるような交流を実 施してほしい。少しでも子どもたちが不安にならないようにしてほしい。

事務局 その点についても5年生や6年生は大きく関わっていくことになると思う。

決定したことに対しては前を向いて進む必要がある。子どもたちが不安を抱えているということを直接聞いたわけではないが、確実に不安になっていると私も思う。特に1年生は不安が多いと思うので、教職員が全勢力をもって次のステージに送り出せるように努力したい。それは教職員にも学校長である私からしっかりと伝えている。南桑中学校はいい学校であるので、そこに子どもたちを希望に満ち溢れて編入してもらえるように1年半時間をかけて頑張っていきたいと思う。

ブロック協議会について、今後どのように開催していくか参考までに意見をい ただきたい。

**委員** 3校がどのように交流していくかなど、具体的なことが決まってきたら開催し

てほしい。

事務局

どのような取組をしているのかなど、情報共有はしていく必要があると思っているし、その上でブロック協議会が必要になってきたら開催していく必要があると思っているが自治会長はどうお考えか。

委員

予算を確保しないといけない部分があると思うので、その辺りを固めてブロック協議会を開催してほしい。また、例えば学校が行う交流会の時に保護者も参観できるようにしてもらえればどうか。

委員

学校を閉校し、編入をすること自体が亀岡市で初めてのことなので、他の自治体に視察も行ってほしい。具体的なことについては保護者を集めて意見を聞けば今回の意見以外にもまだまだ出てくると思うので、まずはPTAの意見を聞くことが出来るような場を設けてほしい。

事務局

節目ではしっかりと報告する必要があると思っている。予算のことなど大きな動きがあるときなどは報告することを考えているが、タイミングは相談しながら決めていきたい。それ以外の部分については文書などで報告するような形になると思う。

委員

通学路について、雪が多く降った時などは本来なら、バス業者が早く来て確認しなければならない。保護者も不安に思っているので、その部分は対応できるような対策は取ってほしい。別院地域の子どもだけが学校に遅れていくようなことが頻繁に起きたらそういったところからいじめに繋がるかもしれないと思う。

座長

了承した。十分に検討しながら調整していく。 以上で会議を閉じさせていただく。